

# SITUATION DES CULTURES FRUITIÈRES EN FÉVRIER 1950

## ALGÉRIE

### Climatologie

Mois chaud et ensoleillé, sec. Le déficit pluviométrique s'accroît. Gelées en plaines sublitorales. Chutes de grêles locales, faibles chutes de neige sur les hautes plaines.

### Agrumes

Les dernières mandarines tiennent parfaitement sur l'arbre (Algérois). Cueillette terminée en Oranie. Prix élevés.

La récolte des Portugaises se poursuit

comme celle des oranges de saison : Double-fine améliorée et Double-fine. Les expéditions spéculatives de ces oranges sur l'Allemagne ont fait constater la mauvaise tenue bien connue de l'orange Portugaise aux transports de longue durée et le bon comportement des deux autres variétés.

Au 20 février le total de 1.250.000 quintaux brut a été exporté.

La végétation marque une avance très nette et les plantations ont commencé un peu tôt en saison. Irrigation de quelques orangeries dans les régions où le défaut de pluie est le plus marqué.

## MAROC

Berkane les 20 et 21 janvier et les 10 et 16 février, et des coups de chergui à Marrakech du 18 au 23 février.

### Agrumes

Les travaux actuellement en cours de réalisations dans les vergers d'agrumes sont les labours, les nouvelles plantations et la cueillette des oranges de saison : Cadenera, Double fine, Jaffa, Sanguines et blondes ordinaires, oranges indigènes, etc..., mandarines, pomelos, citrons.

La plupart des Agrumes commencent à fleurir.

La campagne d'exportation se poursuit

### Arbres à noyaux

Les vents froids de la fin février font craindre une nouaison irrégulière des amandiers en Oranie. Extension des traitements de printemps.

### Pépiniers

Livraison des plants à feuilles persistantes, très demandés (agrumes, néfliers, oliviers). Le néflier du Japon connaît une demande croissante.

A. HAUVILLE

Ingénieur des Services agricoles chargé de l'Arboriculture.

### Climatologie

Le temps, qui fut couvert et humide pendant la dernière semaine de janvier s'améliora au cours de la première quinzaine de février, pour redevenir pluvieux ensuite.

Dans l'ensemble des régions du Maroc, la pluviométrie depuis le début de l'année agricole est sensiblement égale à celle de l'année normale (elle est même dépassée en certains endroits, le Maroc oriental notamment).

Des minima nocturnes assez bas ont été relevés (— 0°8 à Fès le 20 janvier, — 1° à Oujda le 15 février).

Il convient de noter des gelées blanches à

avec la même intensité, le marché allemand garde son importance.

### Divers

Les amandiers sont en pleine floraison, celle des abricotiers et des pêchers est imminente et même parfois commencée, en situation particulièrement abritée.

La taille de la vigne est, dans l'ensemble, terminée. Les viticulteurs pratiquent actuellement les greffages sur table.

G. CUÉNOT

Chef du Service de l'Horticulture.

### Climatologie

Temps froid dans l'ensemble avec des précipitations qui n'ont intéressé pratiquement que le Nord de la Tunisie et le Sahel de Sousse. Il a très peu plu dans la région de Sfax et dans le Sud.

## TUNISIE

### Agrumes

La cueillette des agrumes se poursuit. S'il reste encore des fruits sur pied, la majeure partie de la récolte est écoulée. Les prix se maintiennent et sont même en légère hausse sur le mois précédent. Les résultats sont, dans l'ensemble, satisfaisants.

## CAMEROUN

nombre de jeunes fleurs est en légère hausse par rapport au mois précédent. Bonne maturation des fruits.

La cadence actuelle des départs des navires bananiers de Bonabéri réduit les travaux d'entretien dans les plantations : on se borne à un coutelassage grossier des mauvaises herbes.

### Ananas

Quelques essais limités d'exportation de fruits en frais par avion ; certains planteurs continuent

### Climatologie

Températures moyennes { maxima, 32°8 C ;  
minima, 20°4 C.

Pluviométrie du mois 215,60 mm.

Nombre de jours de pluie : 4.

Mois encore relativement sec ; pas de tornades ; insolation réduite. Temps généralement très chaud et orageux.

### Bananes

Bonne production dans l'ensemble ; le

### Climatologie

Après quelques jours sans vent avec un état hygrométrique assez élevé pour la saison, le vent d'Est a repris avec la même violence qu'en fin janvier.

Quelques froids matinaux au début du mois, mais si on note encore minimum : 9° et maximum : 38°, il y a une hausse très nette de la température et les écarts entre minima et maxima tendent à diminuer.

### Bananes

Les paillages sont pratiquement achevés.

### Arbres à noyaux

Le froid a retardé la floraison des arbres à noyaux. Dans le sud, cependant, les abricotiers précoces commencent à fleurir.

J. PASQUIER

Ingénieur des Services agricoles Spécialisé en Horticulture.

## GUINÉE FRANÇAISE

Les effets du vent d'Est et des abaissements de températures se font durement sentir sur les plantations. Les irrigations sont données au maximum pour essayer de pallier à ces inconvénients.

Production et exportation commencent à nettement diminuer.

Fruits encore beaux et sains, mais pigmentés et parfois très fortement suivant les régions. Moyennes encore très satisfaisantes.

### Ananas

Quelques travaux d'entretien et surtout irrigation.

à s'intéresser à la question : quelques pépiniers ont été mis en place.

Production indigène réduite.

### Autres fruits

Sans importance.

### État sanitaire général

Rien à signaler.

Station Régionale de Nyombé, I. F. A. C.

Petite production et quelques exportations. En fin de mois, premières fleurs pour la production juin-août.

### Agrumes

Irrigation et, dans certains cas, paillage autour des arbres.

C'est la fin de la grosse production pour oranges et pomelos principalement.

Exportations toujours très faibles étant donné les cours actuels.

Station Centrale de Foulaya, I. F. A. C.